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香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）昨日上午，中共中央政

治局委員、國務院副總理、中美全面經濟對話中方牽頭人劉鶴應

約與美國貿易代表萊特希澤、財政部長姆努欽通話。雙方同意創

造條件和氛圍，繼續推動中美第一階段經貿協議落實。有專家對

香港文匯報表示，此次通電話對於推動中美第一階段經貿協議落

實釋放出積極信號，「希望美國能尊重現實，最佳方法是與中國

合作，一味打壓只能是兩敗俱傷。」

中美同意續落實經貿協議
劉鶴與萊特希澤姆努欽通話

在劉鶴與萊特希澤、姆努欽的通話
中，雙方就加強兩國宏觀經濟政

策協調、中美第一階段經貿協議落實等
問題進行了具有建設性的對話。雙方同
意創造條件和氛圍，繼續推動中美第一
階段經貿協議落實。

專家：美須尊重現實與華合作
商務部研究院國際市場研究所副所
長白明對香港文匯報記者表示，此次
通話具體內容雖然沒有披露，料涉及
總結和展望兩方面，尤其是未來應該
如何履行經貿協議、如何解決結構性
問題等，都是題中應有之義。不難發
現，一些美國高官曾在不同場合對中
國履行協議表達過肯定態度。從現實
情況來看，中方也為推動協議落實盡
了很大的努力，比如在美國所謂的
「強制轉讓技術」方面，中國已經在
新的外商投資法內加入了「行政機關
及其工作人員不得利用行政手段強制
轉讓技術」一條。
至於特朗普的「陰晴不定」，白明
則認為，這與臨近選舉之際特朗普關注
「將業績轉化為選票」有密切關係。此
外，他表示，疫情對中美雙方推動第一
階段經貿協議的落實，影響也是顯而易
見的。「比如中國市場的需求量還沒有
完全釋放，美國的供應鏈跟不上，還有
國際物流的延遲受阻等。」他說，「這
些都是落實協議的障礙。」
白明同時強調，兩國在體制、機制
上有很大的不同，歷史、文化、習慣亦
不相同，很多問題並非簡單的談判就能

解決。「每個國家都有發展高科技產業
的需求，不能因為懼怕中國『搶飯碗』
就限制、打壓中國發展。」他說，「如
果美國不改變固有態度，未來雙方談判
的困難和阻力依然會很多。」白明續
指，對特朗普而言，最明智的做法是放
棄對中國極限施壓的態度，與中國發展
互利共贏的關係。

出口企業盼美言而有信
泰達潔淨董事長宋逍告訴香港文匯

報記者，中美雙方若能持續推動第一階
段經貿協議的落實，有利於中美兩國，
同時也有利於全世界，能夠有效穩定市
場、穩定預期，「推動中美經貿關係重
回正軌，將為世界各國處理經貿摩擦提
供典範。」香港文匯報記者在採訪中了
解到，泰達潔淨主要從事濾芯濾材出
口，目前其在北美和南美洲的訂單日益
活躍，趨勢向好。
中國中小商業企業協會副會長、加

美潤滑油總裁葉文賢說，「出口美國的
保鮮潤滑技術產品『柯賽德』（krone-
seder）系列，在中美貿易戰和疫情中
受影響比較大，一段時間內難有較大突
破。」他續對香港文匯報記者表示，如
果中美第一階段經貿協議得到更高程度
地持續落實，將會更大程度地激發我們
開拓國內外兩個市場的信心。他同時希
望，磋商是嚴肅的、認真的、平和的，
其中的內容、準則和框架一旦被簽字確
認，就要共同執行好，共同維護好，必
須做到約束有力，言而有信，言而必
信。

凱悅萬豪兩大集團加大布局華酒店
在新冠肺炎疫情爆發的2月

份，萬豪國際集團中國區 380
多家酒店的入住率僅為個位
數；5月初，中國區酒店全部恢
復營業；6月起，中國區酒店已

有八成恢復盈利；7月份，中國區酒店入住率
超過六成。

凱悅5年在華再開300家
這是萬豪國際集團近日公布的一組數據。在

這家全球最大的酒店管理集團看來，中國市場
正引領全球酒店業復甦，總體趨勢向好。

無獨有偶，總部位於美國芝加哥的凱悅酒
店集團近日在上海宣布，攜手首旅如家酒店

集團，在華推出全新的中高端酒店品牌「逸
扉酒店」。

雖然一誕生就身處疫情危機，但「逸扉酒
店」今年仍計劃在上海、南京、成都等城市
開出5家，並已與相關投資者和加盟商簽署
近30份合作意向書，今後5年的目標是在中
國開出300家。

據介紹，「逸扉酒店」將主要顧客人群鎖
定商務出差人士，而萬豪旗下酒店則多定位
於休閒度假。兩大酒店管理集團不約而同地
看好中國酒店業發展前景，說明中國疫情防
控卓有成效。

萬豪全球簽約中國佔三成

統計顯示，今年上半年，萬豪國際集團亞
太區新簽約酒店數量同比增長三成，佔集團
全球酒店新簽數量的近一半，而來自中國市
場的新簽約酒店就佔到全球酒店新簽數量的
近三分之一。尤其引人關注的是，目前萬豪
在中國市場還有 300 家酒店正在簽約籌備
中，顯示出中國市場的巨大發展潛力以及中
國經濟應對疫情的強大韌性。

萬豪國際集團大中華區總裁李雨生表示，
目前中國國內遊客已佔到酒店消費客群的
95%。隨着疫情在中國得到有效控制，會議
和團體活動的限制政策逐漸放寬，酒店業的
生存環境正不斷改善，疫情爆发初期的「至
暗時刻」正在過去。 ■新華社
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香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報
道）國防部昨日晚間就美U-2高空偵察
機擅闖我演習禁飛區發表談話指出，美
U-2高空偵察機25日擅自闖入中國人民
解放軍北部戰區實彈演習禁飛區活動，
嚴重干擾中方正常演訓活動，嚴重違反
中美海空安全行為準則及相關國際慣
例，極易引發誤解誤判甚至造成海空意
外事件，是赤裸裸的挑釁行動，中方對
此堅決反對，並已向美方提出嚴正交
涉。中方要求美方立即停止此類挑釁行
動，以實際行動維護本地區和平穩定。
此前，解放軍某部隊、山東省海洋及

漁業監督監察總隊、山東青島市海事局
及江蘇連雲港市海事局21日聯合發
布，解放軍於8月22日至8月26日，在
青島至連雲港以東海域進行大型實彈射
擊演習，其間禁止船舶進入臨時禁航
區。

解放軍曾多次擊落台U-2
美U-2高空偵察機，外號「蛟龍夫
人」（Dragon Lady），是美國空軍一
種單座單發動機的高空偵察機，能不分
晝夜於70,000英尺高空執行全天候偵察
任務。U-2於1955年首飛，1956年服
役，雖然至今服役已經六十多年，但部
分U-2改進型號仍然在使用。除美國
外，台灣亦曾裝備U-2飛機，並在上世
紀六七十年代用於對大陸進行偵查，而
解放軍亦曾多次擊落台灣的U-2飛機。

新華社逾3萬字長文 逐條批蓬佩奧涉華謊言
香港文匯報訊 據中新社報道，新華
社8月24日播發題為《蓬佩奧涉華演講
的滿嘴謊言與事實真相》的3.1萬字長
文，逐條批駁美國國務卿蓬佩奧在涉華
演講中的謊言，並以「事實說話」，通
過詳盡的數據和事例澄清事實真相。

「言論+事實」謊言逐條駁
文章指出，日前，美國國務卿蓬佩奧

在加利福尼亞州尼克松總統圖書館發表
演講，全盤否定中美關係，惡意攻擊中
國共產黨領導和中國政治制度，挑撥中
國共產黨與中國人民的聯繫，並對中國
內外政策進行無端指責，散布「中國威
脅論」，妄圖挑動拼湊國際反華聯盟，
遏制中國發展。
文章強調，蓬佩奧言論無視歷史，罔

顧現實，充斥着強烈意識形態偏見和冷
戰思維。蓬佩奧的言論不僅遭到中國人
民的譴責，也遭到美國內和國際上理性
人士的批評和反對。
文章採取「蓬佩奧言論+相關事實」
的形式，集中駁斥了蓬佩奧涉華演講中
對中國政治制度、內外政策、防疫措施
等方面的無端攻擊。
如在政治制度上，文章指出，中國實行

中國特色社會主義制度，人民當家作主是
社會主義民主政治的本質特徵。中國特色
社會主義政治制度堅持中國共產黨的領
導、人民當家作主、依法治國有機統一，
不斷加強人民當家作主的制度保障。
文章特別強調，中國依法保障宗教信

仰自由。中國各族人民中信仰各種宗教
的公民近2億人，有38萬多宗教教職人

員和14萬多處依法登記的宗教活動場
所。以多種語言文字翻譯出版發行伊斯
蘭教、佛教、基督教等宗教典籍。
文章引用詳實數據指出，西藏自治區

有藏傳佛教活動場所1,787處，住寺僧
尼4.6萬多人。新疆維吾爾自治區有清
真寺、教堂、寺院、道觀等宗教活動場
所2.48萬座，平均每530位穆斯林群眾
就擁有一座清真寺，教職人員2.93萬
人，學生可在伊斯蘭教經學院接受本科
教育，《古蘭經》《布哈里聖訓實錄精
華》等出版發行達176萬餘冊。

港英统治150餘年無民主
在涉香港問題上，針對蓬佩奧稱「香

港民主自由受到壓制」，文章澄清謬誤
指出，回顧150多年的英國殖民統治，

沒有民主，沒有一任港督是由港人民主
選舉產生，絕大部分時間立法機構成員
更是直接由港督任命。與之形成鮮明對
比，香港回歸以後，根據基本法，香港
享有行政管理權、立法權、獨立的司法
權和終審權，港人依法當家作主、自行
管理特區高度自治範圍內事務，香港居
民前所未有地享有廣泛的民主權利和自
由，這是任何不抱偏見的人都會承認的
事實。
文章引述《公民權利和政治權利國際

公約》《歐洲人權公約》等指出，世界
上100多個國家的憲法都規定，行使基
本權利和自由不得危害國家安全。近一
年多來香港局勢的發展充分表明，國家
安全得不到維護，香港的繁榮穩定就無
從談起。

法《費加羅報》：
美硅谷「抄襲」中國比比皆是
香港文匯報訊 據新華社報道，法
國《費加羅報》日前刊登題為《當
硅谷開始抄襲中國》的文章稱，中
國互聯網領域創新引領世界潮流，
如今美國硅谷企業學習中國經驗的
例子比比皆是，西方互聯網巨頭複
製中國社交電子商務、短視頻應用
模式等成功經驗已成為趨勢。
《費加羅報》文章說，自幾年前
始，硅谷企業就公開從中國同行身
上吸取經驗，如今西方互聯網巨頭
複製中國對手的成功經驗如社交電
子商務和短視頻應用模式已成趨
勢。臉書嘗試微信功能是其中最突
出的例子。
文章分析，中國互聯網企業在某
些領域趕超硅谷企業得益於這些因

素：中國國內互聯網行業競爭激
烈，激勵企業創新；阿里巴巴和騰
訊等巨頭入股國內中小企業，換取
後者開發新功能對接自己的服務平
台，促成一批後起之秀等。
文章認為，硅谷巨頭的落後也並

非定局，由於它們在全球仍佔壟斷
地位，可以按照自身意願選擇時機
擴展業務，並爭取充分時間學習中
國企業的經驗教訓。
文章說，繼線上商貿和短視頻兩

個熱點之後，美國互聯網企業現將
目光投向在線教育。此外，在美國
傳統擅長的企業軟件方面，隨着人
工智能技術在中國發展，業界也關
注中國企業接下來在這一領域會有
何作為。

香港大律師范凱傑
任海南國際仲裁院院長

香港文匯報訊 據中新社報道，海南
省副省長沈丹陽昨日為海南國際仲裁院
第一屆理事會理事頒發聘書，其中包含
4位境外專業人士，旨在更好地服務海
南自貿港法治化、國際化、便利化營商
環境建設。香港國際商事仲裁領域資深
專業人士范凱傑當選海南國際仲裁院院
長。
范凱傑是香港私人執業大律師、英國特

許仲裁學會資深會員、香港認可綜合調解
員，曾在香港特區政府律政司刑事檢控科
和民事訴訟組工作，在商事爭議解決、公
司法、房地產法、信託法、國際商事仲裁
等方面經驗豐富。
海南國際仲裁院第一屆理事會第一次會

議當日在海口召開。沈丹陽在會上表示，
組建海南國際仲裁院，是推進海南自貿港

治理體系和治理能力現代化的內在要求，
也是營商環境建設的重要舉措。希望海南
國際仲裁院改革創新，積極融入自貿港建
設和基層社會治理，協調建立多元化解糾
紛機制，同時整合境內外仲裁員隊伍力
量，當好海南法治建設的法律智庫角色。
會議審議通過《海南國際仲裁院章程》

等規章制度和有關爭議解決規則。
據介紹，海南國際仲裁院是社會公益
性法定機構，實行以理事會為主導的法
人治理結構。理事長由海南省政府從現
職公務員中任命，理事由海南省政府從
法律界、工商界和其他相關領域的知名
人士中聘任，其中境外人士不少於三分
之一。海南國際仲裁院於今年7月聘任
11位理事，其中包含4位境外仲裁發達
地區國際商事仲裁領域資深專業人士。 ■美U-2高空偵察機 網上圖片

■昨日劉鶴應約與美國貿易代表萊特希澤、財政部長姆努欽通話，雙方同意繼續推動中美第一階段經貿協議落實。圖為太原市民在超市選購
美國進口牛肉。 資料圖片


